

Hablan los obreros

COMPANERO DE LA AGRUPACION DE LA CARNE "EL TORO"

"El motivo de nuestra presencia en este 2º Congreso del MSB es el mismo de todos los compañeros aquí presentes: luchar contra la burocracia. Esta lucha debe hacerse con todos los obreros para desenquistarla definitivamente. Para ello debe movilizarse cada fábrica, cada lugar de trabajo, para que se constituya un fuerte fabricado por la clase obrera. Nosotros, con la experiencia recogida desde Rosario, sabemos que ése es el único camino para lograr la liberación del país, sabemos que es el único camino para la victoria. Quiero disculparme por mi falta de palabras, pe-

ro creo también compañeros que ellas no son necesarias cuando comprendemos que la movilización de nuestra clase es el único camino para lograr el verdadero socialismo".

COMPANERO DE LA AGRUPACION DE LA CONSTRUCCION - ROSARIO

"En nombre del MSB de Rosario, de los compañeros de la construcción quiero hacerles llegar un caluroso y revolucionario abrazo, un abrazo que sólo puede darlo la clase trabajadora. Este 2º Congreso no es importante por los dirigentes presentes, es importante porque los obreros están presentes aquí que son los que quieren que

este Congreso se haga. Ahondar en detalles es innecesario. Las consignas gritadas, los aplausos y las manifestaciones de todos nosotros demuestran que los que gritan sobre la burocracia sindical 'no son cuatro los locos aquí reunidos' como quieren que se crea. Estos gritos son uno solo: el grito del conjunto, el grito de la clase, que cada día toma más conciencia y que cada vez quiere participar más y estar presente en el proceso que estamos viviendo. Y para ello compañeros, no debemos limitarnos a la simple lucha antiburocrática y sindical. Porque no es de los asalariados donde surge, no es de los sindicatos, sino desde la misma Casa de Gobierno. Por lo tanto compañeros, lo

que marca la lucha es la lucha contra una política, que pretende alejarnos y marginarnos más de nuestros verdaderos objetivos. Nosotros hemos conversado con los compañeros de la construcción de Mendoza, de Córdoba y de Tucumán y hemos coincidido en una cosa: que nuestro gremio es uno de los más castigados, y lo es porque el "sindicalista" Coria nos había metido el fondo del desempleo. Este fondo de desempleo es una ley que quita a los compañeros cualquier protección laboral, no se tiene garantía de efectividad, tampoco de trabajo. Nos están explotando y nos quitan hasta el derecho de nuestra mutual. A ello debe sumarse el abuso que se comete por su esencia con

los compañeros del interior y nuestros hermanos de los países vecinos, que conforman una masa con un grado de miseria utilizado para explotarse de todas formas a beneficio personal aliándose con la patronal. Eso se hace con los bolivianos, chilenos y paraguayos que llegan sin documentos y que utilizando esa situación se les hace firmar papeles en blanco que luego son los que les quitará el derecho a un sueño humano, a los beneficios y amparos sindicales. Es contra todo esto que invito a los compañeros a luchar. Porque el único camino para recuperar nuestros gremios y conquistas sindicales es la lucha compañeros. Y sin la lucha, todos lo sabemos, no hay nada. No tenemos la menor

duda que la burocracia sindical se va a acabar. Pero que también los que la vamos a seguir sumos nosotros compañeros, en la medida en que nos movilicemos, en la medida en que terminemos con las divisiones que ministerios y sindicalistas pretenden realizar. Porque la única división que la clase trabajadora reconoce es la división entre explotadores y explotados. También sabemos compañeros que debemos defender todas las formas de lucha y la prensa es una herramienta indispensable.

Por eso, para finalizar les digo compañeros que no debe permanecer ni un minuto ni un segundo la voz del diario **EL MUNDO** callada.

REPORTAJE A EDUARDO CASTELLO, SECRETARIO GENERAL NACIONAL DEL MOVIMIENTO SINDICAL DE BASE.

¿Qué perspectivas tiene el M.S.B.?

Su desarrollo y crecimiento en un año de vida lo va proyectando como una alternativa organizativa para la clase trabajadora. Constituido en el Plenario de Recuperación Sindical realizado el 8 de julio de 1973, en el Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba, se empezó a desarrollar a partir de una permanente presencia en los conflictos, lo grande en un corto lapso consolidar las siguientes regionales: Tucumán, Rosario, Santa Fe, Campana, Córdoba, Buenos Aires, Salta y Paraná y con posibilidades de pronto constitución en el Chaco, Mendoza, Villa Constitución, Santiago del Estero. La constitución de las distintas regionales va imponiendo a la Mesa Nacional las tareas necesarias para convocar al II Plenario. Se hizo mediante la elaboración de un documento con un análisis y un programa reivindicativo, con objetivos mediatos e inmediatos, que nos permitieron unificar a las distintas regionales. También redactamos un Estatuto, ya que como M.S.B. a nivel nacional estimábamos que era necesario contar con este instrumento, que también fue remitido para su discusión y aprobación.

La actividad de este II Plenario se inició con un Pre Congreso, en el que participaron democraticamente todas las dele-

gaciones. Se discutió ampliamente resolviéndose la aprobación del documento que se va a presentar al Plenario. Este documento homogeneiza la línea del M.S.B., resolviéndose de esa forma un serio déficit nuestro. Otro de los problemas era la aprobación de un Estatuto que deslindara perfectamente las funciones de los distintos cuerpos orgánicos, y también ha quedado resuelto.

¿Cómo concibes el M.S.B.?

El M.S.B. es una organización amplia y de masas, que aspira a aglutinar al conjunto de la clase obrera en la defensa de sus reivindicaciones más sentidas. En lo fundamental levanta una línea antipatronal, anti-burocrática y por la independencia de los sindicatos del Estado.

¿Es una organización paralela a la C.G.T.?

De ninguna manera, no nos proponemos crear otra C.G.T., sino darle a las bases obreras formas organizativas que no dependan ni del Estado, ni de la patronal, ni de la burocracia. Estos agrupamientos serán la dirección real de los trabajadores, y su expresión concreta, canalizarán su accionar dentro y fuera de los sindicatos, sin ningún tipo de limitación, aceptando sólo las normas que impongan los trabajadores.

REPORTAJE A DELEGADOS BANCARIOS PERTENECIENTES AL MOVIMIENTO 3 DE ABRIL DE BANCO NACION

¿Qué perspectivas le ven al M.S.B.?

Se perfila indudablemente como un polo alternativo frente a la burocracia sindical. Además, frente a la falta de respuesta de algunos sectores que no plantean alternativa, que manifiestan un enfrentamiento ambiguo, constituye un centro organizativo fundamental.

¿Qué perspectivas tiene en el gremio bancario?

Por el momento su desarrollo es incipiente; pero, teniendo en cuenta que no hay ninguna organización que nuclee a los bancarios, que se oponga firmemente a la burocracia, sus posibilidades son enormes.

Dentro del Banco de la Nación el conflicto entró en este impasse, por la carencia de una dirección. El M.S.B., por el contrario se planteó una línea clara, enfrentando en concreto a la burocracia, y tratando de lograr acuerdos con todos los sectores anti-burocráticos.

En nuestro gremio palpamos la imposibilidad de acceder a los organismos naturales: Seccionales y Comisiones Internas por los fraudes y todos los métodos utilizados por la burocracia (por ejemplo: lo ocurrido con la lista Azul y Blanca y las elecciones de Internas en Banco Nación y Galicia). Esto nos obliga a buscar la unidad de los trabajadores por sus bases, sin estatutos tramposos, y con el objeto de conformar reales direcciones democráticas, sensibles a todas las reivindicaciones.

¿Ustedes descartan la lucha?

No, por supuesto. Por un lado la burocracia y por el otro el fraude con la posibilidad de expresión democrática. Yo, de cualquier forma las bases superan a sus dirigentes, tal lo ocurrido en el Banco de la Nación, en donde el Paro se hizo contra la opinión del Sindicato, y con la oposición del patronal estado; y contó con la solidaridad de importantes sectores de nuestro Pueblo.

¿Se plantea al M.S.B. como una nueva C.G.T.?

No, por el contrario, se trata, como lo dijimos anteriormente, de organizar las bases para recuperar los sindicatos donde se pueda, haciendo acuerdos con corrientes anti-burocráticas.

PANIZZA

Luis Marcelo Panizza, fue representando a Itton metalúrgica en el Congreso de Movimiento Sindical de Bases en Córdoba. Su trayectoria sindical comienza con los problemas desatados por la burocracia patronal ante los reclamos de los trabajadores.

—¿Cuál es su papel a partir del Congreso que lo nombró delegado del M.S.B.?

—Desde esta trinchera de lucha en que me ha colocado este combativo congreso, trataré de saldar el compromiso que asumo como revolucionario ante la clase trabajadora de apoyar, organizar y accionar las luchas contra la burocracia podrida y traidora, la patronal y las cadenas que atan al movimiento obrero al estado.

—¿Cuál es el papel de la burguesía en este proceso de cambio impulsado por la clase obrera?

—La burguesía trata de domesticarnos dentro de una política capitalista dependiente y en crisis. Para ello están apoyados por sus fieles servidores: la burocracia política y sindical que juntamente con los sectores más reaccionarios del gobierno inventan leyes represivas para frenar las luchas obreras y populares, que los payasos del circo parlamentario no tienen reparos en sancionarlos.

—¿Quiénes son los que apoyan esta política dentro del aparato oficial?

—Esta política está apoyada por los amigos de los bandos asesinos, fascistas y parapoliciales. El cierre de la prensa popular y combativa, tiene el aval del Poder Ejecutivo, entonces no podemos buscar responsables afuera.

—¿Cómo se entiende el llamado a la unidad que Uds. lanzaron desde el Congreso de Córdoba?

—Es necesario unirnos en la organización y lucha todas las corrientes combativas, antipatronales, clasistas, y antiburocráticas, para llevar adelante las reivindicaciones

obreras

Obrero Metalúrgico desocupado

Para mí fue un gran ejemplo que debemos rescatar todos los trabajadores, por su unidad, democracia y el constante fervor revolucionario.

Y esto nos garantiza que sólo desde las bases se va construyendo la herramienta revolucionaria que todo el proletariado necesita para terminar con esta sociedad capitalista explotadora.

Obrero del Gremio de Plásticos

Como obrero delegado de la Fábrica.

Esta fue mi primera experiencia con el MSB y esto de Córdoba es muy bueno, muy constructivo y estoy en total acuerdo con lo que dijo otro compañero.

Al MSB no sólo hay que darle respaldo moral, hay que darle más que nada fuerza práctica y militante, para terminar de una vez por todas con la patronal explotadora y sus compañeros de ruta, la burocracia sindical.

Yo volcaré todo esto vivido a mis compañeros en la fábrica y seguiremos con ellos la lucha a muerte.

Obrera del Gremio Empleados de Comercio, de la fábrica Kodak

Lo que más me impresionó es la repercusión que tiene en las distintas provincias el MSB y el fervor con que los compañeros de esos lugares asistió al Congreso.

Para mí ha sido la experiencia más rescatable el saber que cuando nosotros tenemos algún problema en nuestra fábrica, cuando el trabajo se nos hace difícil, cuando a veces nos sentimos un poco desalentados porque a lo mejor los compañeros no responden o no comprenden, tenemos que pensar en esos compañeros que luchan en esas provincias, con hambre, con miseria, desocupación, como nos contaba en el Congreso el compañero del Chaco.

Y saber que nuestro esfuerzo acá, en nuestros lugares de trabajo ayuda también a combinarse con el esfuerzo que ellos desarrollan en esos lugares.

Viendo y sintiendo todo lo que pasó en

el Congreso comprendo cada vez mejor en el esfuerzo que tiene que darse la clase obrera para liderar la revolución tan esperada

Obrero de la Fábrica Peugeot — Gremio Smata — Fcio. Varela (Bs.As.)

Yo creo que de este Congreso todos hemos sacado experiencias muy positivas, en el sentido que recogimos experiencias de otros compañeros que están en la lucha como por ejemplo los compañeros de Acindar, que creo que es una de las más importantes en este momento. Por otra parte fue muy positivo que del Congreso haya salido una declaración unificada para todo el MSB y una propuesta que entiendo que es la más importante de un plan de lucha, de puntos reivindicativos dirigidos a unir toda la lucha de los trabajadores a nivel nacional.

Obrero Paraguayo

Yo fui delegado por un grupo de combatientes a este Congreso más que nada para recoger experiencia y ver si algún día en nuestro país podemos hacer mínimamente Congresos democráticos, donde el proletariado campesino ya que nosotros tenemos muy poca clase obrera, pueda expresarse libremente para darse su organización.

Les aseguro compañeros que todo esto se lo trasmiré a mis compañeros y vuelvo a deciros que buscaremos la forma, dentro de nuestras características de poder llevar a cabo esta experiencia para mí, totalmente revolucionaria.

OBRERO DEL CALZADO

¿En qué fábrica trabajás?

—Yo trabajo en la fábrica de calzado Gesa, en total somos unos cuarenta compañeros, la fábrica hace zapatos que exporta a los Estados Unidos, por lo tanto la patronal nos exige un alto ritmo de producción.

—Ahora, cuáles son los problemas, o el problema que tienen en estos momentos?

—Bueno, el grave problema que tenemos en estos momentos, es el pago de tres quincenas que nos deben, hemos tenido los obreros que más años trabajamos en la fábrica,

tener que darles a los muchachos más jóvenes dinero de nuestro brésillo para que puedan viajar o para la cilla mínimamente en sus casas.

—Como ve esto no puede seguir más, ya estamos cansados de tanta injusticia.

¿Qué dice ante todo esto la patronal?

—Lo que dicen todos, que no tienen plata, que tienen que enfrentar otras deudas y muchas pavadas más.

Nosotros sabemos positivamente que a ningún abastecedor se les debe un mango, viene a ser que los abastecedores son seres humanos y nosotros que les producimos ¿qué somos, animales?

¿El sindicato qué actitud toma ante este estropello?

—Nosotros fuimos al sindicato y explicamos nuestro problema, y a ellos solo les preocupó si la fábrica hacía los aportes sociales, y nos contestaron que por más que seamos socios del sindicato, ellos no podían hacer nada si nosotros no tenemos delegados.

Qué van a hacer entonces ante la actitud de la patronal y el sindicato?

—Bueno, yo voy a asumir la responsabilidad que me dan los compañeros de la fábrica, como delegado obrero de ellos, yo no tengo experiencia gremial ni política, pero tengo bien claro que tengo que defender los derechos de mis compañeros, porque esos derechos son los míos y los de todos los compañeros que son tan obreros como yo.

Cuánto hace que trabajas en esa fábrica?

—Unos nueve años, y sabe una cosa, recién el año pasado nos empezaron a pagar el aguinaldo, como dice la ley, porque antes siempre se nos pagó el mínimo que marca la ley.

Cómo fué que te interesaste del Congreso del M.S.B.?

—Yo trataba por todos los medios de poder comunicarme con algunos de ustedes, porque me interesaba saber porqué ustedes se oponían a este gobierno.

Un día compré el diario "El Mundo", encontré cosas, leí cosas que nunca había leído en otros diarios, entonces empecé a analizar lo que yo vivía, lo que estaba vi-

viendo el país y sinceramente creí que como yo muchos empezaron a ver claro con ese diario.

En ese entonces mi señora estaba en el peronismo de base, un día vine con un compañero de ustedes y comenzamos a charlar, yo no hacía preguntas, solo escuchaba y analizaba, no quería que me inventaran nada, uno ya está cansado de tantas mentiras, y este compañero me habló del M.S.B. y junto con mi señora y los chicos nos fuimos a Córdoba, y vea si valió la pena que yo le decía a mi señora "mirá tardé 32 años para darme cuenta, estoy tan emocionado que ya me gustaría estar con los compañeros de la fábrica y contestarles todo lo que hemos vivido, aquí en el omnibus y en el Congreso".

Yo no creía encontrar este compañerismo, esta experiencia, esta unión, esto hay que llevarlo a la fábrica, yo me siento como si nos conocieramos de hace años, realmente con todo el pueblo en estas condiciones no hay dudas que haremos la patria socialista, nada de socialismo nacional, socialismo puro y nada más sin ningún explotador.

Cómo pensás aplicar todas estas experiencias en la fábrica?

—Mire, yo de todo esto tomé muy buenas experiencias, me han orientado, me han explicado, me han enseñado donde debo encontrar los compañeros dentro y fuera de la fábrica, me explicaron como organizar a mis compañeros, en una palabra aprendí muchísimo y como le dije anteriormente no seré político ni gremialista, pero tengo bien claro que como delegado de fábrica jamás encontraron en mi un compañero burocrata o entregado a la patronal explotadora.

COMPAÑERO DE LA USINA PILAR:

"Compañeras, compañeros: la Usina de Pilar no podía faltar a esta cita de trabajadores combativos, porque tenemos algunas experiencias en tomas y huelgas, como la toma de la Usina donde tuvimos a 24 rehenes arriba de un tanque de nafta. Y eso justificó que frenó al aparato represivo, eso fue lo único que impidió a la policía a avasallarnos con sus armas. Nosotros solamente combatímos con un tanque de nafta y en nuestras manos algunos hierros para defender-

nos, compañeros. Con eso frenamos la entrada de la policía por un plazo de 60 días. La patronal quiere ahora pasar a la ofensiva, despidió a los compañeros combativos y encarcela a un delegado nacional. Por eso quiero denunciar aquí, en este plenario a la patronal y a la burocracia traidora que nos vendió y barrió de la CGT al compañero Juan Mendieta. Por eso quiero que quede bien claro que este es un momento de lucha, hay un compañero que está preso, y que los trabajadores unidos mantenemos una huelga desde hace quince días porque hemos dicho ¡Basta a la patronal, basta a la burocracia traidora!. Y seguiremos en huelga hasta conseguir la democracia sindical, la liberación del compañero preso por combativo y defensor de los intereses de su clase. Y seguiremos firmes, todos juntos los obreros de Pilar y les daremos con un cañón a la servidumbre burocrática".

COMPAÑERO JORGE-TUCUMAN

"En nombre de los compañeros trabajadores de la provincia de Tucumán quiero hacer llegar un saludo fraternal, combativo y revolucionario a todos los compañeros presentes en este 2º Congreso del MSB y expresarlo especialmente a los compañeros de las organizaciones armadas FAR y ERP. A los compañeros de la clase trabajadora le quedan dos caminos para seguir: el de la burocracia sindical, pro-yanqui y dependiente o el de la antiburocrática, combativa, independiente-antipatronal organizada que persigue la causa de los pobres, la patria sin explotadores ni explotados: la patria socialista, compañeros".

Una de las consignas reivindicatorias que levantan los trabajadores tucumanos y la extienden a los de todo el país es la expropiación de los grandes latifundios de los terratenientes, con los cuales se verían favorecidos los compañeros aborígenes del Chaco, los de Tucumán, que desde el año 1716 vienen exigiendo y luchando por recuperar lo que les pertenece, ocupadas por invasores y capitalistas, porque ellos son los que la hacen producir, compañeros.

Y todos los gobiernos indefectiblemente

fueron haciendo oídos sordos, al igual que este gobierno que se desentiende y envía a la cárcel a los trabajadores aborígenes, tan humildes, que reclaman con derecho su pertenencia. A pesar de que sea un gobierno autotitulado de popular, vemos lo ocurrido con el compañero Santana. En cambio le da puestos a los señores Coronadas Paz por el Frejuli, en la Cámara. Hace la vista gorda a señores como Lomata, los Pastore que han usurpado las tierras de los compañeros trabajadores. Para finalizar, porque es poco lo que se puede agregar luego de lo hablado por el compañero del Chaco, quiero decirles a todos que los trabajadores tucumanos creemos que la única salida que les queda a los pobres es la organización independiente que pueda desarrollar a la clase obrera para unirse en la lucha y así tomar el poder con las manos en alto y el fusil, compañeros".

COMPAÑERA DEL CHACO

"Vengo a denunciar la injusticia que comparto con mis compañeros trabajadores del campo de la provincia del Chaco. En plena cosecha del algodón, del "oro blanco", vemos en los caminos, la miseria y el grado de abandono en que se ve sometido el campesino de nuestra patria. Y todo éso por la política de explotación del hombre por el hombre en la política del capitalismo, de la oligarquía que se esconde atrás del llamado gobierno popular, cuyos funcionarios no son otra cosa que sirvientes del imperialismo.

Yo soy hija de campesinos chaqueños. Durante toda mi vida podría decir que soy hija del hambre. He visto nacer a los chicos por los caminos, cobijarlos con lonas, he visto cómo se morían los niños en los hospitales por falta de remedios, por falta de atención médica. He visto morirse a las madres luego de dar a luz por los mismos motivos. He visto desde que naci la muerte apropiándose de toda mi provincia. También he visto al padre que cuando reclamaba su sueldo al patrón o protestaba por las liquidaciones tener como respuesta la cárcel. ¿Cuál es el porvenir, compañeros la muerte paulatina?. Seguir mirando a los padres, la muerte de nuestros hijos, la muerte sin sepulcros?.



Las mujeres jóvenes de la patria hemos comprendido que la única salida es votar el programa combativo del MSB. Que el enemigo se ensañorea de nuestros derechos porque tienen fusiles. Hemos tomado conciencia de ello y comprendimos que tenemos que arrebatarle el fusil para hacer justicia. Nada más, compañeros".

COMPANERO BANCARIO MENDOZA:

Luego de extender los saludos a toda la clase trabajadora, hace referencia a la situación planteada en Mendoza por los conflictos iniciados en Capital Federal des de Casa Matriz de Banco Nación. "El comienzo de la lucha en apoyo a la reincorporación de los cesanteados en Buenos Aires toma inmediatamente un sentido mucho más amplio al reclamar aumentos salariales y reconocerse no como pequeña burguesía sino como trabajadores explotados. Por eso nuestras escalas de protesta se inician con la asistencia a los lugares de trabajo sin corbata y en zapatillas y con ropa inusuales para los bancarios que el sistema aprisionaba en vestimentas para disfrazarnos y encasillarnos en los cánones de explotadores, mientras que pertenecemos a la clase de los explotados. En esta lucha se sumó demagogicamente la Asociación Bancaria, que en Asamblea fue silbada y puteada por dos mil compañeros. Continuamos en la lucha ya que decretamos el paro por tiempo indeterminado y con movilización. Hacemos un llamado a todos los compañeros bancarios de todo el país. La lucha que inició Banco Nación y que pretendieron exterminar los pactos de la burocracia no se extingue en Mendoza. Y con el apoyo de todos, pretendemos obtener los huesos de la burocracia y la patronal. Con ellos hacer una fogata que ilumine el camino a seguir por la clase trabajadora que es el camino de la Lucha, de Vencer o Morir".

COMPANERO OBRERO DE METAN-SALTA

Luego de saludar como representante de

Metán a los delegados al Plenario del MSB, el compañero de Metán informa sobre la situación de 150 obreros municipales de Metán despedidos el 11 de marzo.

"Como yo le dije al Intendente. Esta es la manera de festejar el triunfo de este gobierno mal llamado popular".

Ese día discutí sobre los despidos de la Intendencia de Metán con el Contador General, aclarando la situación gravísima de esos compañeros que por ser temporarios no gozaban de salario familiar, ni tampoco de jubilación...

Para que las cosas no pasaran a mayores porque íbamos a tomar la Intendencia, el mismo señor nos prometió que en ese mes, el Gobierno había proyectado la iniciación la construcción de una imprenta y eso sería la nueva fuente de trabajo para los despedidos. Desde esa fecha hasta ahora no pasó nada.

Es por eso, por la actuación y el esclarecimiento del MSB que los obreros de Metán se sienten identificados con este plenario y los saludan con: Hasta la victoria de siempre, compañeros".

COMPANERO DE GAS DEL ESTADO DE BUENOS AIRES

"Quiero decirles que sólo soy un humilde trabajador al que sus compañeros eligieron delegado para este Plenario. También, que cuando lleguen a sus pagos les envíen a sus compañeros un saludo de los trabajadores de Gas del Estado de Buenos Aires. No es extraño oír decir sobre la juventud que andan a tientas y a locas. Pero sabemos que las estrellas, las más chiquititas son las que están a mayor altura. Pero yo alabo a esta juventud que es la que hoy está sembrando el árbol de la fe para todos ustedes".

Nosotros, los trabajadores, hombres, mujeres y niños, vamos a formar un ejército y aunque no tengamos armas, tenemos una lanza de fuego con la que quemaremos la conciencia de todos los capitalistas. Nosotros tenemos un cuerpo, un corazón y hasta una nueva conciencia que se viene por el camino y nosotros vamos a encaminar solamente hacia la liberación, hacia el bienestar y la independencia verdaderas. Yo felicito a los jóvenes y porque alguna vez también

planos regionales
planos regionales

MOVIMIENTO SINDICAL MOVIMIENTO DE BASE

MOVIMIENTO

GRUPO

la fui. Pero mi juventud estuvo presa por que yo defendía al MSB, que aunque no existía yo lo sentía en mi corazón.

Este que es un Sábado de Gloria para todos los cristianos también es un Sábado de Gloria para el MSB. Y hay quien dijo que el mundo no tiene fronteras, si, pero olvidaba decir que el mundo le pertenece a la clase trabajadora.

Y este mundo de injusticias, este desorden ha llegado a su fin, ahora los dueños del futuro son los trabajadores, los que agachan el lomo. Nosotros no tenemos miedo. Tenemos que estar unidos, porque unidos lo vamos a alcanzar. Y todos los que aquí reunidos somos gente capaz, los trabajadores no somos cobardes y le vamos a ver a los patrones, a los que tienen la guita, que la tienen que entregar. Sino es por las buenas, la van a entregar por las malas".

COMPANEROS DEL CHACO

—¿Ustedes llegaron hoy o estuvieron ayer en el Pre Congreso?

—Hoy hace a las ocho y cinco que llegamos, puede ser, salimos a las cuatro y cuarto a Resistencia, capital del Chaco.

—¿Cómo es tu nombre?

—Dionisio Moreno.

—¿Y el de tu compañero?

—Casimiro Durand.

—¿De qué lugar del Chaco son ustedes?

—De Quililpi, Chaco, yendo para el norte, ocho leguas.

—¿Qué es lo que se produce en esa zona?

—Nosotros estamos produciendo el algodón. Nos dedicamos directamente al algodón.

—¿Casi con exclusividad?

—Casi todos. Este año por ejemplo, hay alguno que siembra trigo, y otros grano pero no es tanto.

—Es mayoría los que siembran algodón.

—¿Cómo fue ese problema que hubo con el precio del algodón que las Ligas agrarias

decretaron un paro de dos días?

—Exactamente, bueno las Ligas Agrarias, nosotros interesamos que las Ligas Agrarias hizo un paro con respecto al precio del algodón. El algodón está a muy bajo precio. Yo creo que el Gobierno dio un precio mínimo de 500 ó 450, 1000 pesos la tonelada.

—¿Ustedes tuvieron participación ahí?

—Claro, por supuesto, nosotros también paramos, porque nosotros vivimos en el mismo campo, en el mismo oficio quiero decir.

—Nosotros vivimos en la peor desgracia. El primer día de la campaña de la recolección del algodón hubo precio hasta de 290 ó 300. Y me suena, ahora el precio del algodón está levantando a 490.

—¿Cuántos compañeros aborígenes son ustedes; dónde viven?

—Hay como 26 mil aborígenes, total, entre matacos, tobas y macovíes.

—¿Pero éso es en la provincia del Chaco?

—Sí, en la provincia del Chaco.

—¿Pero en el sitio de donde ustedes viven cuántos compañeros aborígenes hay?

—A la menos la cantidad que hay son 104 colonas.

—¿Cómo vieron el Congreso del Movimiento Sindical de Base?

—Pero por supuesto que me parece muy bueno. Claro que el Plenario que existe ahora, por ejemplo, para mí va a hacer buenas cosas. Y porque puede ser que todas las comunidades entre los criollos blancos y como nosotros aborígenes, por ejemplo, algo puede ser que vamos a lograr en alguna forma.

—Puede ser y estamos seguros que de la única forma que lo vamos a lograr es con la lucha y uniéndonos todos, ésto es cierto.

—Claro, claro, por supuesto que así ha de ser, y por ésto estamos acá y la lucha, es lo único. La lucha por la unidad.





